

令和5年2月定例東温市教育委員会会議録

開会の日時及び場所 令和5年2月21日(火)午前 9時 00分
東温市庁舎 4階 405会議室

議事に出席した委員	教育委員	本田 隆彦
	教育委員	水岡 明美
	教育委員	大西 正志
	教育委員	大野 誠司

議事に出席した職員	教育長	八木 良
	事務局長	渡部 啓二
	学校教育課長	橋本 武
	保育幼稚園課長	近藤 和明
	生涯学習課長	河端 徳明
	給食センター長	近藤 照雄
	学校教育課長補佐	渡部 昌弘
	学校教育指導主事	東山 淳志

傍聴人 なし

1 開会宣言(9:00)

渡部補佐 (開会を宣す。)

2 教育長あいさつ(9:00)

八木教育長 最初に、教育委員会の傍聴希望者の確認をさせていただきます。現在傍聴希望者はありませんが、途中で傍聴を希望される方が現れましたら許可をするということによろしいでしょうか。

委員全員 (意義ない旨伝える。)

八木教育長 それでは改めまして、皆さんおはようございます。三寒四温の季節になり、本格的な春の到来をすぐそこに感じられる時期になりました。とはいえ、気温の変化が非常に大きくて体調管理が大変な時期でもあります。そういう中ですが、本日もよろしく願いいたします。

さて新型コロナウイルスの感染状況ですが、2月に入りまして大きく減少いたしました。1月は平均1日に7.8人の子ども達と教職員の

感染報告がございましたが、2月に入りましてからはぐっと減りまして、先週は1週間ゼロだったんです。治まってきたのかなと思っていたら、昨日、5件報告がございましたが、一日の平均で言えば1名ちょっとの感染者数ということで、大きく減っております。高校入試や卒業式のシーズンを迎えますので、引き続き油断なく感染対策を行って参りたいと考えております。私立の中学校、高等学校の入試、県立高等学校の推薦入試が終わりまして、残すところ3月7日、8日火曜日、水曜日に行われる県立高等学校の一般入試を残すのみとなっております。合格発表は3月の20日月曜日に行われる予定となっております。中学校3年生の受験する皆さんには、体調を整えて今まで頑張ってきた成果を出していただきたいと願っているところです。

さて、中学校の少年式なんですけども、式典は重信中学校が2月3日。川内中学校が2月10日に行われました。そして、記念行事である坊ちゃん劇場での観劇については、昨年度に引き続きまして3年連続で合同観劇を取り止め、重信中学校は7日、川内中学校は8日に実施しております。また、記念行事の方も復活するなど少しずつではありますけども、少年式の行事もコロナ前に戻りつつあるというふうな状況です。

また先日の学校評価報告会では、教育委員の皆様におかれましては、終日にわたり各学校の今年度の評価や取組に対し適切なお指導ご助言をいただきましてありがとうございます。現在は学校を取り巻く環境は非常に厳しいものがあります。そのような中で、まず学校の取組を認めていただいた上で、今後の取組についてアドバイスをいただきました。評価報告会をこれからの学校運営につなげるためには、学校が主として取り組まなければならないこと、そして教育委員会が取り組まなければならないことを確認して、整理をして、成果と課題を十分に把握した上で、学校と教育委員会とが連携協力して来年度を迎えたいと思っておりますので、引き続きご指導の方よろしく願いいたします。

ところで、卒業式におけるマスクの取り扱いについて、県教育委員会から、卒業式の教育的意義を考慮し児童生徒及び教職員は式典全体を通じてマスクを着用せずに出席することを基本とする。という通知がありました。他にも、状況に応じてマスクを外すことを強要はしないこと。参加者を制限し来賓は最小限にすること。卒業生の保護者は参加可とすること。などが通知されています。本市では、県からの通知に準拠して卒業式を実施して参りたいと思っておりますので、ご協力のほどよろしくお願いいたします。

また3月議会につきましては、2月24日今週の金曜日に開会し、一般質問が3月の2日、3日。そして16日に閉会となります。一般質問及び答弁内容につきましては、3月定例教育委員会で報告させていただいたと思います。

結びにあたり、本日は令和5年度東温市教育基本方針における重点施策のご審議がメインになるとは思いますけども今後の東温市教育のあり方についても、忌憚のないご意見を出していただきますようお願い申し上げます。本日もよろしくお願ひいたします。

3 前回会議録の承認

八木教育長 前回会議録の承認ですが、承認いただけますでしょうか。
委員全員 (意義ない旨伝える)

4 各課報告

橋本課長 (当日資料1、2ページに基づき、学校教育課に関する行事報告及び行事計画の説明を行う。)

近藤課長 (当日資料2、3ページに基づき、保育幼稚園課に関する行事報告及び行事計画の説明を行う。)

河端課長 (当日資料4、5ページに基づき、生涯学習課に関する行事報告及び行事計画の説明を行う。)

近藤所長 (当日資料5、6ページに基づき、学校給食センターに関する行事報告及び行事計画の説明を行う。)

八木教育長 各課からの報告についてご意見やご質問ございませんでしょうか。

水岡委員 令和4年度ももう終わるのですが、交通安全の件について、今年度大きな交通事故はなかったですか。

東山主事 かすり傷程度の事故は学校から報告が上がっておりますが、重度なものについて報告はありません。

大野委員 放課後児童クラブの支援員がどのように決定するのか、お教えていただければと思います。

近藤課長 会計年度任用職員で、時給で、試験は面接のみとなります。資格はなくてかまいませんが、できれば保育士免許や教員免許がある方が望ましいです。仕事内容は、放課後、子どもを預かって宿題を一緒に見たり、一緒に遊んだりしていただきます。長期休暇中は朝8時から夕方6時ま

での長時間になります。勤務シフトを組み、半日ずつ交代しながら勤務していただくようになります。やっていただける方がいれば、履歴書等を出していただいて、面接をさせていただきます。

大西委員 東温市の婚活相談会について、父兄が1名と若い方が10名ということですが、内容を教えてください。

近藤課長 今回は婚活イベントのように男女そろって話をし、引き合わせてみたいのではなく、結婚は考えているけどどうしたらいいのか分からないというようなご相談について、婚活の進め方、イベントやお見合い事業のご紹介、ネット上で登録する方法などの説明をしたり、異性と話しにくいという相談に対して、話し方のアドバイスをしたというようなところですよ。

本田委員 四国乳業さんのご厚意による「ぼんぴんず」の公演について、今回2回目ですが3回目の予定はないのですか。

近藤課長 本来1回だったのですが、好評だったので2回にしようということで1回が2回になった感じで、3回目は今のところ予定がございません。実際に本来の形で頼もうと思ったら、1公演5万円ぐらいかかります。どうしても費用がかかるので、こういった企業さんのご厚意に甘えて参加させていただいております。

本田委員 11月の公演の様子を見たら結構楽しそうな会だったので、できたら全員にその体験ができればなと思いました。それと一つお願いですが、総合教育会議と学校評価報告会が今年続いてありましたが、できれば分けていただくと助かります。

渡部補佐 来年度は時期を考えながらやらせていただけたらと思います。

八木教育長 来年は分けるようにしたいと思います。他ございませんか。では私の方から一つ。今、国の方で、中学校の部活動の地域移行をせよということで号令が下がっておりますが、予算がない。人がいない。組織ができてない。という三重苦に苦しんでおります。その解決に向けたきっかけとして、生涯学習課の発案で東温市のスポーツ研修会を実施いたします。これは、地域のスポーツ協会や、スポーツ少年団の代表者の方に集まっていただき実施する研修会です。教育委員さん方の出席はどうでしょうか。

河端課長 案内しておりますのは、総合型地域スポーツクラブ、スポーツ協会、スポーツ少年団です。以上の団体には直接文書で案内しており、どれぐらいの方が参加して下さるかというのは見えない状況です。締め切りが3月3日にしておりますので、その段階でもし会場に余裕があれば、

教育委員さん方に追加でお知らせをしようと考えております。また、学校関係者として中学校と小学校の先生にも文書を配布しております。

八木教育長 今後大きな取組になっていくと思いますので、もしお手すきであれば様子も見ていただければいいかなと思います。

5 その他

(1) 教育委員会共催・後援事業について（令和5年1月承諾分）

橋本課長 （資料に基づき、教育委員会の共催後援事業、令和5年1月承諾分について説明する。）

(2) その他の報告事項について

①令和5年度市立保育所・幼稚園・認定こども園の職員配置見込について

近藤課長 （資料に基づき、令和5年度市立保育所幼稚園認定こども園の職員配置見込について説明する。）

八木教育長 ご意見ご質問ございませんか。

本田委員 待遇改善も大きな問題かとは思いますが、近隣の市町との待遇の差と、それによって近隣の市町の保育者の数がどんなような状況になっているのか教えてください。

近藤課長 少し前に調べたところでは、給料について近隣の市町の中で本市はトップでした。ただ、最近他の市町も苦慮されるようで、改善がかなり図られているのでトップではないようですが、それでも県内でトップの3本の指に入っていたと思います。そのように給料面では見劣りはしない状況ではあるのですが、民間の保育所に流れているという事実はあります。

八木教育長 他市町の人員の状況はどんなですか。

近藤課長 保育士さんはどこに聞いてもやはり大変です。今松前町と砥部町が待機児童を出しているのですが、それは基本的には人員が足りてないというのが第1の要因で、どこも苦慮していると聞いています。

本田委員 何か対策を整え将来的には子どもを増やしていかないといけないでしょうが、その対応ができない。難しいですね。

八木教育長 東温市は待機児童を出さないということで、保育幼稚園課も各保育所幼稚園も頑張ってくれているので、負担はかかっているのではないかと思います。休める時間を確保することすら今難しい状況になっているということで、保育士資格を持っている方がいらっしゃったら声かけなど

していただいて、連絡いただいたらと思います。

大野委員 昨年度から子どもをバスの中に置き去りにしたり、暴力を振るって問題になってニュースになることがあります。東温市の場合、それはないですかね。

近藤課長 バスに関しては、公立の保育、民間も含めて1台も運用しておりませんので、バスの置き去りはないかと思います。ただ、貸し切りバスを使うということもございますので、必ず点呼を取るような指導はさせていただいております。虐待について、虐待の幅が広いです。気づきをしてもらう意味で、全職員に対応チェックシートでチェックさせております。言われているような大きな事案は聞いてないですし、ないと思っておりますが、そのような予防に努めております。

大野委員 対応チェックシートで、常に意識づけをしておくことはとても有意義だと思います。お願いします。

八木教育長 不適切な保育の状況ということでマスコミでも取り上げられておりますが、徐々にその背景がクローズアップされ、不適切な保育にならざるをえない過酷な労働環境がある、人手不足があるということで、今そちらにシフトして、何とか労働環境を変えようとなっております。

②令和5年度東温市教育基本方針における重点施策について

渡部補佐 (資料に基づき、令和5年度東温市教育基本方針における重点施策について、大きく説明する。)

近藤課長 (資料に基づき、令和5年度東温市教育基本方針における重点施策について保育幼稚園課分を説明する。)

橋本課長 (資料に基づき、令和5年度東温市教育基本方針における重点施策について学校教育課分を説明する。)

近藤所長 (資料に基づき、令和5年度東温市教育基本方針における重点施策について給食センター分を説明する。)

河端課長 (資料に基づき、令和5年度東温市教育基本方針における重点施策について生涯学習課分を説明する。)

八木教育長 ご意見ご質問等ございませんか。

本田委員 幼稚園の関係で、認定こども園の拡充点と3歳児教育の拡充となっております。仕方がないことかとは思いますが、将来的には認定こども園の形になって、その年代の子どもたちが一緒に生活できる形の方が望ましいように思いますし、北吉井の方も満3歳児の受け入れができるようになると数も増えやすくなるのかなと思います。消えてしまうのでは

なく、将来また検討ということで進めていただいたらありがたいと思います。もう一つ。学校部活動の地域移行の件について、課題も多いと思います。文科省のすすめる日程で進めるというのは困難だろうと私も思うのですが、環境整備についてはどのようなことを考えておられるのか教えていただけたらと思います。

橋本課長 先日の金曜日に県内の各市町が寄って、現在の課題や今後どのような形で進めていくかという協議会のようなものがありました。どこも本当に苦労されているようです。受け皿が本当にあるのか、具体的にどのようなスケジュールで進めていくのかなど、文科省から降りてくる書類を見ても、苦労しておるところです。その中で環境整備というお話がありました。国で示されておる環境整備で、まずは休日の部活動の移行を始めようという方針があり、それらの地域の環境の整備を着実に推進するための受け皿となる体制の推進が求められています。市区町村が運営団体となる体制や、地域の多様な運営団体に取り組む体制など、様々な体制の方法があるようです。その中には、クラブ活動が困難な場合は合同で部活動をするとか、部活動の指導員を確保して、それによって地域移行も含めて取り組んでいく。というようなことが求められております。令和5年度から7年度までの3年間は改革推進期間と国が示しておりますので、環境整備をするに当たっての具体的なスケジュールリングやどのような方向でやるのかというのを、令和5年度には方向付けをしたいと考えております。

八木教育長 休日だけで良いのかという根本的な問題もあり、なかなか難しい。実現は時間がかかろうかと思えます。

水岡委員 6番の特色ある道徳教育推進事業について、重信中学校が2年間となっておりますが、小学校で指定はあるのでしょうか。

橋本課長 来年度再来年度は重信中学校が指定を受けて重信中学校にやってもらおう。という流れです。

東山主事 過去に川上小学校も同じ事業が当たっており、西谷小学校もその前に当たっておりました。このような指定は順番に当たっていくものです。

大西委員 10番のいじめ・不登校等の項目の一番下にある魅力ある学校づくり調査研究事業について、内容を教えてください。

八木教育長 国が全国10ヶ所程度に不登校対策として魅力ある学校づくり事業をやりませんかと呼びかけ、今年度東温市が手をあげて取り組んだ事業です。内容は、不登校が毎年増えるのは、新規の新しく不登校になる子どもが大きく影響してるから、新規に不登校になる子どもを減らしましょ

う。減らすためには授業づくり、集団づくりが大事です。という取組です。不登校全体の数に視点を当てるのではなく、新しく不登校になる子どもの数に視点を当てて、それを減らしていきましょうという事業です。

大西委員 それならば生かすよりも、活という字のほうがいいかと思います。
橋本課長 そうですね。来月の定例教育委員会で正式に調整させていただきます。活のほうがいいかと思います。ありがとうございます。

(3) 4月定例会の日程について

4月定例教育委員会

日時 令和5年4月25日(火) 9時00分から

場所 405会議室

(4) 令和4年度要保護・準要保護児童生徒の認定について

橋本課長 (資料に基づき、令和4年度要保護準要保護児童生徒の認定について説明する。)

(5) 令和5年1月末現在のいじめ・不登校の状況について

橋本課長 月3分の1以上欠席者における小学校の不登校人数は14名、病気人数は1名、その他人数は7名、小学校の月3分の1以上の欠席者人数は計22名です。中学校の不登校人数は46名、病気人数は10名、その他人数は0名、中学校の月3分の1以上の欠席者人数は計56名です。小中学校の合計の月3分の1以上の欠席者は78名です。

30日以上の不登校は、小学校21名、中学校51名、小中学校の合計は72名です。

非行について該当はありません。

いじめについて、認知件数は小学校4件、中学校0件、合計4件です。いじめの解消状況について、解消が小学校23件、中学校28件、継続は小学校0件、中学校0件。継続的見守りが小学校16件、中学校3件で、合計70件です。

— 非 公 開 —

八木教育長 他にございませんか。では、その他に報告事項、連絡事項ございませんでしょうか。そうしましたら、本日の審議していただく内容はすべて終わりましたので、進行の方を事務局にお返しします。

渡部補佐 (閉会を宣す。)
 (午前10時35分閉会)